

BAB V
P E N U T U P

A. Kesimpulan

Dari uraian yang telah disajikan pada bab-bab sebelumnya, tentunya sedikit banyak kita mengetahui persoalan dan permasalahan yang dibahas dalam karya ilmiah ini, yaitu pengaruh madzhab dalam pengamalan ajaran agama Islam.

Maka diakhir bab ini bisa disimpulkan sekaligus merupakan jawaban dari permasalahan tersebut. Dengan demikian, kesimpulan dari karya ilmiah ini antara lain:

1. Di dalam menghadapi persoalan dan permasalahan amaliyah yang berkembang para ulama menggunakan ijtihad dengan *tajdidul ahkam* yaitu memperbaharui hukum yang ada kemaslahatannya, dan *taghyirul ahkam* yaitu mengadakan perubahan hukum tentang masalah-masalah amaliyah yang berkembang.
2. Dari ajaran yang disampaikan para ulama menjadikan pola pikir masyarakat yang berbeda-beda. Karena mereka mempunyai tingkatan intelektualitas yang berbeda, tentunya akan menyebabkan pola berpikir yang berbeda pula.

Bagi mereka yang mempunyai intelektualitas yang cukup mereka bisa memecahkan masalah sendiri, namun untuk jumlah tingkatan ini relatif sedikit. Sedangkan bagi mereka yang hanya memiliki intelektualitas yang kurang, mereka ini lebih banyak berittiba' pada para ulama. Golongan inilah yang lebih banyak jumlahnya daripada mereka yang mampu memecahkan masalah dalam arti berijtihad sendiri.

Jadi jelaslah bahwa dengan ittiba' atau mengikuti suatu ajaran yang disampaikan oleh para ulama, jika ditopang dengan intelektual yang cukup, niscaya akan mengembangkan sikap pola pikir yang kritis dan tidak hanya ikut-ikutan. Dalam ilmu ushul dikenal dengan istilah taklid yang hal ini hanya akan mengarah kepada kejumudan umat.

B. Saran-saran

Dengan tersusunnya karya ilmiah yang berjudul "PENGARUH BERMADZHAB DALAM MENGEMBANGKAN POLA PIKIR UMAT ISLAM DI SIDOSERMO KECAMATAN WONOCOLO KOTAMADYA SURABAYA" maka sebelum penulis mengakhiri pembahasan ini, tentu ada sesuatu harapan yang penulis dambakan, yaitu tidak lain adalah semoga karya ilmiah ini bisa

bermanfaat bagi penulis khususnya serta pada segenap pembaca.

Dengan harapan yang penulis dambakan ini, semoga bagi segenap pembaca, bisa memberikan saran dan kritikan mengenai isi karya ilmiah ini guna memperbaiki dan mengembangkan serta menyempurnakan penulisan karya ilmiah selanjutnya.